

DOI: 10.18572/1812-3929-2022-4-62-67

Юридические цели: понятие и признаки



КУЛИКОВ МИХАИЛ АЛЕКСЕЕВИЧ,
заместитель руководителя международного бюро
по кибербезопасности «КИБЕРПОЛ»,
кандидат юридических наук

✉ Mikhail.a.kulikov@mail.ru

Куликов Михаил Алексеевич

Юридические цели: понятие и признаки

Настоящая статья посвящена исследованию такой важнейшей правовой категории, как юридическая цель. На основе анализа существующих юридических концепций предпринимается попытка сформулировать авторское видение сущности данной категории и ее признаков.

Особое внимание в статье уделяется решению вопросов, связанных с тем, насколько полно юридическая цель воплощает в себе ключевые признаки цели как родовой категории, охватываются ли понятием «юридическая цель» такие категории, как «цель в праве», «цели права», «цель юридической практики» и какие основные этапы целеполагания в праве можно выделить.

Отстаивая точку зрения, что юридическая цель — это созданная государством или им санкционированная модель определенного социального состояния, процесса или явления, к достижению которой при помощи юридических средств стремятся участники правоотношений, автор критически анализирует ряд научных публикаций, посвященных изучению природы и признаков юридической цели.

Ключевые слова: юридическая цель, юридическое средство, реализация права, государство, правоотношение, интерес.

Mikhail A. Kulikov, Deputy Head of the CYBERPOL International Cyber Security Bureau, PhD (Law)

Legal Goals: The Concept and Attributes

This article is devoted to the study of such an important legal category as a legal goal. Based on the analysis of existing legal concepts, an attempt is made to formulate the author's vision of the essence of this category and its features.

Particular attention in the article is paid to solving following issues: how fully the legal goal embodies the key features of the goal as of a philosophical category; whether the concept of "legal goal" encompasses such categories as "goal in law", "goal of law", "goal in legal practice" and what main stages of goal-setting in law can be identified.

The author asserts the view that a legal goal is a model of a certain social state, process or phenomenon which is created or authorized by the state and which the participants in legal relations strive to achieve with the help of legal means.

The article contains a critical analysis of different scientific publications devoted to the study of the nature and features of a legal goal.

Keywords: legal goal, legal means, realization of law, state, legal relationship, interest.